

Titel der Drucksache:

Einsatz der Gemeindearbeiter in den Ortsteilen

Drucksache

1960/24

Stadtrat

Entscheidungsvorlage

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Ausschuss für öffentliche Ordnung, Sicherheit, Ortsteile und Ehrenamt	18.11.2024	öffentlich	Vorberatung
Stadtrat	11.12.2024	öffentlich	Entscheidung

Beschlussvorschlag

01

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, ob es möglich ist, Gemeindearbeiter den Ortsteilen fest zuzuordnen und damit einen regelmäßigen Einsatz zu festen Zeiten zu realisieren.

02

Das Ergebnis ist im zuständigen Ausschuss bis Ende des 1. Quartals 2025 vorzulegen.

17.10.2024, gez. i. A. 

Datum, Unterschrift

Nachhaltigkeitscontrolling <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage	Demografisches Controlling <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage			
Finanzielle Auswirkungen <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja →	Nutzen/Einsparung <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Sachverhalt			
↓	Personal- und Sachkosten (in EUR) / Personalkosteneinsparung (in VbE)			
Deckung im Haushalt <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	Gesamtkosten EUR			
↓				
	2024	2025	2026	2027
Verwaltungshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Verwaltungshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
<input type="checkbox"/> Deckung siehe Entscheidungsvorschlag				

Fristwahrung

Ja Nein

Anlagenverzeichnis

Sachverhalt

Die Aufgaben von Gemeindearbeitern sind vielfältig und zielen darauf ab, unsere Lebensräume attraktiv und funktionsfähig zu halten. Von der Pflege öffentlicher Grünflächen über die Instandhaltung von Straßen bis hin zur Unterstützung bei Veranstaltungen – Gemeindearbeiter leisten einen unschätzbaren Beitrag.

Ortsteilbürgermeister wiederum sind die direkten Ansprechpartner für die Bürgerinnen und Bürger vor Ort. Sie kennen die spezifischen Bedürfnisse, Anliegen und Sorgen der Mitbürger bestens. Eine enge Zusammenarbeit zwischen Gemeindearbeitern und Ortsteilbürgermeistern bietet zahlreiche Vorteile. Durch die Kombination des Fachwissens der Stützpunktleiter und der Ortskenntnisse der Ortsteilbürgermeister können Einsatzpläne so gestaltet werden, dass sie den individuellen Anforderungen der einzelnen Stadtteile gerecht werden.

Eine abgestimmte Planung ermöglicht es, Ressourcen optimal einzusetzen und unnötige Doppelarbeiten zu vermeiden. Durch die Berücksichtigung der lokalen Gegebenheiten und der Bürgerwünsche kann die Qualität der erbrachten Leistungen gesteigert werden. Beschwerden über die Grünpflege in Ortsteilen sind ein häufiges Problem. Um diese effektiv anzugehen, ist es wichtig geeignete Maßnahmen zu ergreifen.

Die Einbindung der Ortsteilbürgermeister in die Planungsprozesse erhöht die Transparenz und stärkt das Vertrauen der Bürger in die kommunale Arbeit. Mögliche Unstimmigkeiten oder

Beschwerden können durch eine frühzeitige Abstimmung zwischen den Beteiligten schnell und unkompliziert geklärt werden. Bei kurzfristigen Veränderungen oder unvorhergesehenen Ereignissen kann schnell reagiert werden.
